

市政会視察報告

20番 石川信生

H30-2-7日(水) 兵庫県たつの市「自立のまちづくり事業」について。

たつの市は、山から海までの範囲、地形の中、78千人の人口である。

この地場産業は、醤油であるという事と地理の授業で学び知識として

持っている。今では、合併もあり、「龍野」から「たつの」といわれる市となる。との上
全国的に知名度がある手延素麺「揖保乃糸」もたつの市の名産となってきた。

これまで家庭の衣食等を貢献めかせている。本竜野駅に降り立つとぶーんと
醤油の臭が立ちよってきて、さすがに思ったのは、私だけが、このたつの市も姫路駅
より30分余の引車で到着する。姫路のヘットスターに良いのでは、と勝手に想像して

いたんだが、予概算の説明の中で、合併時 83千人だったのが、現在 78千人に。
という事である。さて「自立のまちづくり」についてであるが、住みにくくなる、住み

続けたくないなどとうて、改めて、「自ら考え自ら行動する」をモットーにて、見せよう
示そう。市民の底力」として、9つのメニューで、自ら行動する住民が地域
貢献活動団体を立ち上げ! 年間10万円から30万円の補助金を提供する。という事
である。地域のことは、地域が一番良くわかる、つまり、例ええば、道路に穴があ
いたら、という時でも地域住民が活動して補修をするという、こなれ度の高い

補助金を申請により支給するもの。H29年の予算は、9月=2-にます17,267304円
となっている。公共施設の補修、美化等の活動とて、主に道路へコンクリート
舗装等、美化等活動とて、市道の草刈など、空き家活用の活動など、多くの

事業内容を申請する。現地確認等の後、支援決定通知書を受取ると、その後
で、事業の実施が行われる。この為の市民への啓発は、どの空間にておこな

うかが住民に対して、これからは地域が一致して、住みよい地域を作ること
ないといけない旨の話を語り、行なう事である。知立市の理解を得ると
地域でやる力は乏しく、「されば行動力やれ」という状況にあり、主導は半ばが

その力を引き出すのは、なかなか至難である旨の質問をして、起居所との間
には、苦笑して、明解には、得られないが、下、これがまさに「地域力」の育成だとい

うことは、理解度を中での達成は、住民の意識、連携、協力といった
ものが、育てゆかなくてはならない、運営主なPCR、啓発が必須である。

トコロが意識しているものか、市の将来を動かしていくものと思わせた視察であ
った。

H30年2月8日(木) 因山県津山市「鉄道近代化遺産と用ひの観光振興策について」
津山市は昔から一度!? 因山県美作地方の拠点とし、政治、経済、文化の中心的役割を担ってきた街であり、交通の要衝として、国道も4本が交まっています。
知立市とも同じよう下事件を持ってます。歴史や文化において多くの観光資源を有する街であります。二の街の市議会において、H25年9月観光立市の宣伝が決議されました。観光立市の目的は、津山市を訪問したいます。住みたいまちとすることで、また、先人の歴史的・文化を継承し、郷土に愛着を誇りを持つとともに、活動ある地域社会を形成していくことで、観光立市とする宣言でした。当時彦根と津山だけが牛肉を食べることが許されていました。昨年のB級ケルメの大会で準優勝したのは、昔から当地で企画されていたホルモンなどです。又交通要衝として、機関車庫があり、この車庫自体の規模が京都に次いで昭和11年当時に第2位であった、これを機関車庫の取りこみしか進みました中、H17年に調査をして、市民主役で観光協会などを立ち上げて、H19年1月保存、活用に取り組み始めた。これが今の「津山まちの鉄道館」となり、地元小中学生はもとより、多くの観光客が訪れますように。現在は、土地はJR、運営は、観光協会、市がサポートという形で、イベントなどを行っています。京都鉄道博物館でもPRを行ってます。10年で20040人以上が訪れたといい、伸びず新しい事をやっていかないと訪問客は、三歳、21歳まででいかなくてはなりません。観光消費額を増やすことを考えていかなければなりません。宿泊の場所が少ないので泊ってもらったり、お金も落してもいいといい、津山城などの名前をめぐるセット券を用意し、回遊してもらう事も行ってます。1日200人で乗り放題のバスチケットもある。又JRと新主さかえローライフ列車を運行途中停車時間も30分以上あり、下車して、地元の産物等を食べてたり、空いたりのイベントを年2回行っていますが、大変好評です。3両の車両が超満員との事、とにかくそこには資源の活用とアイデアで、観光立市の旗の元住民とともに、まちの活性化に努めています。H28-4月には、観光振興課から来、今や7名の人から日々住民とともに治理しているとの事。知立市の観光行政はいかがで、市民資源の確保には、「観光」が一番、地方創生において、大切との声を聞くし、どうかと思う。国の観光行政と相まつて、当知立市も資源をいかして観光行政の組織の充実強化が必要不可欠である。